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Regierung weist Unterstellung zurück 
Stellungnahme des Ressorts Verkehr zum Forum einzelner Verwaltungsratsmitglieder der LBA 

Einzelne Verwaltungsräte der 
Liechtenstein Bus Anstalt sahen 
sich veranlasst, in den Landes
zeitungen öffentlich Stellung 
zur Einführung eines neuen 
Busfahrplanes zu beziehen. Die
se Stellungnahme bedarf ver
schiedenster Korrekturen und 
Klärstellungen seitens des Res
sorts Verkehr und Kommunika
tion. 

«Im Jun i -Land tag  behaupte te  Frau Kie-
bcr, d a s s  verschiedene Fragen d e r  Re
g ie rung  v o n  d e r  LBA nicht  b e a n t w o r 
tet w u r d e n .  Sie g a b  sich ers taunt ,  d a s s  
d e r  Abgeordnete  Paul Vogt m e h r  wuss -
te als sie selbst». Diese Formul ie rung  
e iniger  Verwal tungsräte  d e r  LBA ist 
insofern richtig, dass  sich d e r  Verwal
tungsra t  der  LBA gegenüber  d e r  Res
sor t inhaber in  Rita Kieber-Beck t ro tz  
mehrmal iger  Intervention weiger te ,  
offene Fragen im Z u s a m m e n h a n g  mit 
d e r  J ah re s r cchnung  u n d  d e m  J a h r e s 
bericht 2001 zu  bean twor ten .  
W ä h r e n d  der  Geschäftsführer  der  LBA 
die Fragen  a u s  d e m  opera t iven G e 
schäftsbereich umfassend  z u  Händen  
der  Regierung beantworte te ,  k a m  der  
Verwaltungsrat  se iner  Auskunf t s -  u n d  
Informationspfl icht  gegenübe r  d e r  Re
g ie rung  als Aufs ichtsorgan d e r  LBA 
u n d  d e m  Landtag in se iner  Eigen
schaft a ls  Träger  d e r  F inanzhohei t  
nicht nach .  

Im Anschluss  a n  die Land tagsde -
bat tc  im Jun i  w u r d e n  die v o m  Ver
wal tungsra t  n icht  bean twor t e t en  F r a 
gen  a n  d ie  Rcvisionsstclle d e r  Liech
tenstein Bus Ansta l t  wei tcrgereicht .  In 
e inem Antwor t schre iben  d e r  Revisi

onsstel le  v o m  23. Ju l i  2002  e r läu te r te  
diese, d a s s  d ie  LBA-Verwaltungsräte  
aufgeforder t  w u r d e n ,  d iese  o f fenen  
Fragen z u  b e a n t w o r t e n  u n d  d e r  Re
g ie rung  diese  e ingeforder ten  I n f o r m a 
t ionen  of fen  z u  legen.  Bis z u m  10. 
Sep tember  2002  k a m  d e r  Vcrwal -
tungsra t spräs iden t  d e r  LBA dieser  
Aufgabe  d e r  Offenlegung v o n  Infor 
ma t ionen  n i ch t  nach .  Gle ichentags  
forderte Regierungschef -Ste l lver t re te -
rin Rita Kieber-Beck mit  e ingeschr ie 
b e n e m  Br ie f  d e n  LBA-Verwaltungs
ra t spräs identen ,  Herrn  Wi lhe lm Gers
ter, auf, inner t  e i ne r  Frist v o n  10 Ta 
gen  zu  a l len  of fenen  Fragen  S te l lung  
z u  beziehen.  In e i nem Schre iben,  e i n 
g e g a n g e n  a m  24. Sep tember  2002,  b e 
z o g  Herr  Gers te r  zu  ve r sch iedenen  o f 
fenen F r a g e n  Stel lung,  b e a n t w o r t e t e  
j e d o c h  n i ch t  d e n  vo l l s t änd igen  Fra
genka ta log .  

Keine Empfehlung 
des Ressorts? 

I n ' d e r  ö f f en t l i chen  S t e l l u n g n a h m e  
in  den  L a n d e s z e i t u n g e n  e inze lne r  
LBA-Verwal tungsrä te  wi rd  wei te r  
fes tgeha l ten ,  d a s s  d a s  Ressort Ver
k e h r e n d  K o m m u n i k a t i o n  d e r  LBA 
n i e  e m p f o h l e n  habe ,  Verbesse rungen  
d e s  b e s t e h e n d e n  F a h r p l a n a n g c b o t e s  
z u  imp lemen t i e r en .  Diese Aussage  ist 
n icht  r icht ig .  In e i n e m  so g e n a n n 
ten  «Round-Table-Gespräch»  a m  3. 
Ju l i  2002,  a n  w e l c h e m  n e b e n  d e m  
Ressort  Verkehr  u n d  K o m m u n i k a t i o n  
a u c h  drei  Ver t re te r  d e r  LBA, wei te re  
Vertreter  d e r  Pos t au to  Schweiz  Re
g i o n a l z e n t r u m  Liechtenste in ,  de r  
W a g e n f ü h r e r  u n d  d e r  Ivo Mat t  AG 
t e i l n a h m e n ,  w u r d e  ü b e r  d iverse  
Mänge l  d e s  En twur fes  e ines  n e u e n  

Lin ienne tzes  u n d  F a h r p l a n e s  d i s k u 
tiert .  A n  d iesem Gesp räch  w u r d e  v o n  
a l l en  be te i l ig ten  Pa r t e i en  ü b e r e i n 
s t i m m e n d  fes tgeha l ten ,  d a s s  e i n e  
E i n f ü h r u n g  dieses  n e u e n  L in i enne t 
zes  u n d  F a h r p l a n e s  o h n e  e ine  w e i t e 
re, u m f a s s e n d e  Ü b e r a r b e i t u n g  im  
Kreise a l l e r  Bete i l ig ten ke inen  S i n n  
mache .  Gle ichzei t ig  w u r d e  ü b e r e i n 
s t i m m e n d  fes tgeha l ten ,  d a s s  i n  d e r  
Zwischenze i t  f und ie r t e  Tc i lverbessc-
r u n g e n  d e s  F a h r p l a n e s  i m  S i n n e  e i 
n e r  Verbesse rung  u n d  A u s w e i t u n g  
d e s  b e s t e h e n d e n  A n g e b o t e s  f ü r  d i e  
K u n d e n  g e s c h a f f e n  w e r d e n  soll .  Die
se Ergebnisse  d e s  «Round-Tab le -Ge-
spräches» sowie  d a s  we i t e r e  Vorge 
h e n  bis z u r  E i n f ü h r u n g  e ine s  n e u e n  
Lin ienne tzes  u n d  F a h r p l a n e s  hiel t  d i e  
R e g i e r u n g  - n i c h t  zu le tz t  a u c h  im 
S i n n e  e i n e r  E m p f e h l u n g  - in e i n e m  
Beschluss,  ausge fe r t i g t  a m  10. J u l i  
2002 ,  fest. In d e r  F o l g e  k a m  d i e  LBA 
d iesem Reg ie rungsbesch ius s  n a c h  
u n d  legte  d e m  Ressor t  v e r s c h i e d e n e  
Verbes se rungsvor sch l äge  vor ,  w e l c h e  
n a c h  e i n e r  Ü b e r p r ü f u n g  mit  Reg ie 
rungsbesch iu s s  v o m  27.  A u g u s t  2 0 0 2  
te i lweise  g e n e h m i g t  w u r d e n .  W i e  im 
S e p t e m b e r - L a n d t a g  in d e r  B e a n t w o r 
t u n g  e i n e r  Kle inen A n f r a g e  v o n  d e r  
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Unter der  Rubrik «Forum» veröffent
lichen w i r  Zuschriften u n d  Beiträge 
von  Verbänden, Vereinen, Aktionen 
Und Institutionen. . Das «Forum» 
drückt aus, dass die in d e n  Bei t rägen.  
geäusserten Meinungen nicht  mit 
der  Hal tung  de r  Zeitung überein
stimmen müssen. ' 

Ressor t inhaber in  bere i t s  f e s tgeha l t en  
wurde ,  beg rüs s t e  d ie  Reg i e rung  d i e se  
Verbesserungsvorsch läge ,  w e l c h e  e r 
f reul icherweise  z u m  Teil k o s t e n n e u 
tral  e r fo lgen  k ö n n e n .  Ebenso  pos i t iv  
w u r d e  darges te l l t ,  d a s s  te i lweise  
Leerfahr ten i n  Lin ienkurse  u m f u n k 
t ionier t  w e r d e n  k o n n t e n .  

Warum werden dem Ressort 
Unterstellungen unterstellt? 

In d e r  S te l lungnahme einzelner  
LBA-Verwaltungsräte wird behaupte t ,  
es  we rde  d e r  LBA unterstell t ,  niclit 
ausschre ibungs-  u n d  ver t ragskonform 
zu arbei ten.  Bei dieser Darstellung se i 
tens  d e r  LBA-Verwaltungsräte hande l t  
es sich u m  eine  Unterstel lung a n  d i e  
Adresse d e r  Regierung.  

Es ist k l a r  festzuhalten,  dass die Re
g ie rung  im Zuge  d e r  Überprüfung de r  
Liechtenstein Bus Anstalt  eruieren 
wird, o b  die LBA in d e r  heut igen Form 
den  ih r  gestellten Aufgaben  gerecht  
w e r d e n  k a n n .  Bestandteil  dieser.Über
p r ü f u n g  ist konsequenterweise,  ob  d ie  
Ausschre ibungs-  u n d  Vertragskonfor
mi tä t  gegeben  ist, zuma l  im Landtag  
des Öfteren Fragen z u  d iesem T h e -
menbere ich  auf t re ten .  Es wi rd  festge
hal ten ,  dass  die Regierung d e r  LBA n i e  
unterstel l t  hat ,  n icht  ausschre ibungs-
oder  ver t ragskonform z u  hande ln .  
Diese Unters te l lung weis t  d ie  Regie
r u n g  str ikt  zurück.  Eine Überp rü fung  
d e r  Konformitä t  obliegt d e r  Regierung  
al lerdings gemäss  LBA-Gesetz (Art. 2 0  
Bst. b). Dieser Aufgabe  k o m m t  d ie  Re 
g ie rung  im S inne  e ine r  E inha l tung  i h 
rer  Aufsichtspfl icht  ü b e r  die G e 
schäf t s führung  d e r  LBA n a c h .  

Ressort Verkehr 
und  Kommunikation 

Klarstellung zur 
Richtigstellung 
Die Verhandlungen über  d e n  Gesamt
arbeitsvertrag Wagenführer haben  
nach Auffassung der  LBA Ende A u 
gust  wieder bei Null begonnen.  Dies 
ergibt sich aus dem Protokoll der  W a -
genführer-GAV-Verhandlung v o m  30 .  
August 2002. Darin spricht der  Präsi 
dent  des LANV, nach der  Begrüssung 
v o n  Frau Dr. Cornelia Gassner a l s  
Rechtsbeistand der  Arbeitnehmerver
tretung, davon, dass e r  diese heutige 
Besprechung als «Neuanfang» sieht .  
Der Obmann der  Arbeitnehmerverei
nigung betonte, gemäss Protokoll, 
dass es den bisherigen Wagenführern 
immer u m  Art. 7 Abs. 4 PBG u n d  des 
sen korrekte. Auslegung ging, d.h.  
Übernahme aller bisherigen Bedin
gungen durch die Arbeitgeberseite. 
Die ANV werde die in früheren Ver
handlungen zugestandenen Kompro
misse (Ferienanspruch, Essens-Pau-
schalvergütung, Freitage bei Heirat) 
wieder zurückziehen. 

Die frühere Regierung ha t  anlässlich 
verschiedener Gespräche immer wie 
der  klargelegt, wie sie das Gesetz b e 
züglich «bisherige Bedingungen» a u s 
legt. Sie hat  dies damals auch  e iner  
Delegation der Wagenführer u n d  ihrer 
Vertreterin Dr. Cornelia Gassner g e 
genüber vertreten. 

Liechtenstein B u s  Ans ta l t  

, Unter der  Rubrik «Forum» ve rö f fen t - .  
liehen w i r  Zuschriften u n d  Beiträge . 
v o p  Verbänden, Vereinen, Aktionen : 
u n d  • Institutionen. Das .«Forum» I 
drückt aus- dass die i ö  den  Beiträgen : 
geäusserten Meinungen nicht  mi t  
der. Haltung der  Zeitung überein
stimmen müssert. ;• 
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D e u t s c h l a n d  u n d  .in d i e  Schwe iz !  

•gilt f ü r  Österreich, Deutschland und  
Satz- u n d  Druckfehler vorbehalten, 

m o b i l k o m  
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